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戒毒成功的“过来人”为戒毒人员加油鼓劲

省白马垅强戒所邀请戒毒典型来所现身说法
本报讯（株洲晚报融媒体记者/王芳 通讯

员/陈洁琼 曾宇）“我原本美好幸福的家庭被它
摧残得支离破碎，我所有的钱财都随着那淡淡
的毒雾化为灰烬，我的人生因此被改写。今天
站在这里，是一名曾经的吸毒者和今天成功的
戒毒者，更是一名‘千里行禁毒志愿者’和禁毒
先进个人。珍爱生命，永不沾毒；参与禁毒，从
我做起；抵制毒品，你我有责。相信美好的明天
一定会属于你们。”

6 月 23 日，湖南省白马垅强制隔离戒毒所
邀请成功戒毒典型王明（化名），在教育矫治楼
三楼大教室向现场百余名戒毒人员讲述了自己
戒除毒瘾、回归社会的心路历程。

王明讲述了自己因吸毒而众叛亲离、家财
散尽的悲痛历程，以及多年游走在生死边缘的
戒毒经历。母亲的失望、亲人的疏离、生活的困
难，终于让一度陷入黑暗的王明激起了戒毒的
决心，在家人、民警、社工和社会各界的帮助下，
他最终告别毒品，成功戒毒，并成为一名禁毒志
愿者。

朴实的语言，真挚的感情，王明的现身说法
收获了无数的掌声，也深深地感染了在场的每
一个人。许多戒毒人员露出羡慕和佩服的眼
神，有人备受鼓舞：“我要向他学习，坚决戒毒，
重新回归自由而美好的生活。”

湖南省白马垅强制隔离戒毒所党委书记、

所长万长智表示，邀请戒毒典型来所演讲，就是
希望通过他以“过来人”的现身说法，让吸毒人
员感同身受，最终起到良好的教育示范作用。
近年来，戒毒所十分重视戒毒人员重回社会的
工作，不断加强戒毒人员矫治教育，打牢戒毒人
员回归社会的生存技能和心理基础，并通过对
出所戒毒人员的跟踪与回访，提高戒毒人员的
操守率。与此同时，戒毒所还录制了《同心战疫
不孤单》《你的名字》《白马垅的坚守》等各类禁
毒、戒毒视频，将工作职能进一步向社会化延
伸，以更好地服务社会，不断提升戒毒工作的社
会影响力。

高温天，吃上一支冰凉美味的雪糕是一件
十分惬意的事。可如今，持续走高的雪糕价格
让越来越多的消费者直呼买不起！整个行业
陷入“没有最贵，只有更贵”的怪圈。

高价雪糕占据市场主体

“雪糕，我已经不敢爱了！”市民江女士钟
爱吃雪糕，以往夏天，她家的冰箱都会塞满各
类雪糕，而今年，她只是象征性地买了10多支
绿豆冰棍。她说，市面上的雪糕动辄七八元，
伊利苦咖啡、美怡乐蛋筒、巧乐兹、脆宝等“平
民款”雪糕价格涨幅均超过 30%，只有绿豆冰
棍、老冰棍等少数几款雪糕还维持了原价位。

市民张先生从事物流行业，也爱吃雪糕。
他说，酷暑天气，送完单后来一支雪糕，透心
凉，畅快无比。然而，近两年来的雪糕价格让
他感觉“透心凉”。

近日，记者走访市区多家商超、零售商店
以及品牌零食店发现，4元以上的雪糕已成为
主力产品，10 元以上的雪糕种类也不少。例
如，戴永红量贩零食某门店内销售的雪糕多达
64种，但价格在4元以下的品种仅有17种，比
重不到27%，价格在10元以上（含10元）的品
种为 15 种，其中最贵的一款售价高达 35 元。
在株百天元超市一楼冷柜区，15 元至 30 元之
间的雪糕品种最多，售价最高的一款为 44.8
元，4元以下的平价雪糕则屈指可数。

“10 元以上的雪糕一天卖不了几支，1 元
一支的老冰棍最畅销。”某零食专卖店销售人
员坦言。

登录某电商平台，在搜索引擎上输入“雪
糕”两个字，其网页主推的几款雪糕产品价格
全部超过100元。排名第一的“18支装天凯乐
椰子灰雪糕”售价在 141 元至 159 元之间，而
2L装“轻遇鲜奶高山有机抹茶大盒装雪糕”售
价更是高达 208 元，售价 50 元以下的雪糕产
品寥寥无几。

“雪糕的门槛从1元、2元涨到5元、10元，
不久的将来，估计老百姓的‘雪糕自由’也要被
剥夺。”面对越来越不亲民的雪糕价格，江女士
调侃到。

601厂绿豆冰棍、白色纸张的雪糕票、街头
巷尾抱着白色泡沫箱卖雪糕的游商……忆起往
事，原601冰棒厂员工孙大爷感慨良多。如今，
他在贺家土做雪糕批发生意，他表示，以前美怡
乐、天冰、伊利等知名食品企业的畅销雪糕产品
价位始终维持在2元左右，而近两年，几款颇受
消费者欢迎的畅销雪糕要么大幅涨价，要么退
出市场，取而代之的是高价位雪糕。

在孙大爷的雪糕批发店，最受消费者欢迎
的还是2元左右的雪糕。他说，只有年轻人才
会偶尔选购 10 元以上的雪糕，而且一般也是
买一支尝尝鲜。他们家销量最高的两款是蜜
雪红豆和蜜雪绿豆，售价仅0.8元一支，这个月
已售出上千支。

雪糕成本不高，利润不低

成本高的产品自然售价高，但据一位在雪
糕企业有过从业经验的业内人士透露，即便原
材料价格上涨以及选用优质配料，一支雪糕的
配料成本也不会超过5元钱，一支十多元的雪
糕，利润甚至超过70%。

冰激凌是雪糕中的高端产品，而今年“火出
圈”的茅台冰激凌价格更是让人高攀不起，其官
方售价为每盒59元至66元不等。按照官方配
料说明，配料中添加了1.6%或者2%的53度贵
州茅台酒。算一算成本，单杯75克冰激凌所含
茅台酒1.5克，按照53度500ml飞天、茅台酒的
市场售价，茅台冰激凌所含茅台酒成分成本也
仅约合4.5元，其中溢价空间可想而知。

一味推高价格不利于行业发展

湖南工业大学经贸学院财务管理专业资
深教师欧阳祖友认为，雪糕价格增长过快与营
销机构炒作网红食品，相关企业纷纷入局打造
和营销高端、超高端产品不无关系。他表示，
雪糕产品过度网红化、高端化不利于助推行业
发展，短期内，生产、销售商或许会因为产品价
格上涨而获益，但从长远来看，高价雪糕反而
可能导致整个市场的萎缩。

欧阳祖友表示，现阶段雪糕市场，中低价
位仍然是消费者的主流需求，支撑高价雪糕的
市场空间不大。面对雪糕产业价格增长过快
的现状，他建议市场管理部门应该发挥宏观调
控作用，给高价雪糕“降降温”，让雪糕市场回
归理性。

市气象台说，接下
来，株洲的天气将换上
全新的面目。

今天开始，最高气
温可能会冲破 35℃高

温线，而高温一旦露头，就不会轻易离开。从
目前的预报看，到下周三，株洲都将是 35℃以
上的高温天气，大家外出要特别注意防暑。

气象上对夏天的“热”有两个标准，达到或
超过 35℃的日子叫做“高温天”，超过 37℃则
算是“酷暑”。

老百姓过日子没那么严谨，但也知道35℃
就像一道红线，区分出“夏天正常可能忍受的
热”和“几乎已经不能忍受的热”，特别是今天最
高气温冲破35℃，那就将是今夏的首个高温天，
而且，它还将“抛砖引玉”带出连续5个高温天。

（王娜）
今天 晴天 26—35℃

明天 晴天 28—35℃

后天 晴天 28—35℃

风向：南风 风力：2—3级

（市气象台6月23日16时发布）

从1元、2元涨到5元、10元甚至数十元一支

高攀不起的雪糕 凭啥卖这么贵？
株洲晚报融媒体记者/廖智勇

注意防暑！一波高温天来了

美达影城（6月24日）

侏罗纪世界3 13:05 13:50 14:50
15:45 16:30 17:30 18:25 19:10
20:10 21:05 21:50
一周的朋友 13:30 14:30 15:30 16:30
17:30 18:30 19:30 20:30 21:30 22:30
人生大事 13:05 14:05 15:10 16:10
17:15 18:15 19:20 20:20 21:25 22:25

芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园五楼
（株洲书城对面）

订票热线：28106878

开奖
（开奖日期：2022年6月23日）

福彩
双色球 第2022071期
中奖号码：04 07 15 18 29 33 01
3D 第2022164期
中奖号码：1 0 5

体彩
排列3 第2022164期
中奖号码：1 8 9
排列5 第2022164期
中奖号码：1 8 9 3 8

▲某零食专卖店雪糕售价表。记者/廖智勇 摄

6 月 23 日上午 9 时，长建物业公司办公楼
内，除业务部两位工作人员在紧张准备标书外，
其余岗位空无一人。“他们都下项目创文去了。”
董事长刘军民笑着说，要不是接受采访，这个时
间点他也在项目现场了。

2020年到2022年，是物业服务业艰难的三
年。因疫情原因，项目签约金额压缩，人工成本、
物料成本上涨，如何度过低谷期，刘军民的想法
是：精打细算，发动员工共克时艰，在逆境中彰显
民营企业担当。

▲长建物业董事长刘军民。记者/成姣兰 摄
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做服务，靠的就是口碑相传。目前，
公司业务已从单纯物业服务拓展到会议
服务、设施设备运维、秩序维护、停车管
理等板块。在衡阳、长沙、湘潭分别设立
分公司，拥有项目40余个。

“物业服务涉及民生稳定和谐，项目
越多，责任越大。”刘军民说。2020年，疫
情突如其来，医院项目居多的长建物业，
迎来大考。

大年三十，刘军民接到隔离医院
——渌口区人民医院加人通知，大年初
一早上 8 时，刘军民仅带回来两个人。

“300 元一天也没人做，后来我们通过连
续发朋友圈，初四集齐了隔离区所需的
物业人员。”刘军民说。

一波未平，一波又起。因疫情交通
受阻，恐慌情绪蔓延，省直中医院项目一
次性辞职 27 人，刘军民又走上了找人的

道路。
为了稳住人心，刘军民发动公司所

有有车的中层，开启分批接送上下班模
式，他则四处求购口罩、防护服等防疫物
资。“一次性口罩最高5元一个，N95口罩
30 多元一个。”事后刘军民核算，三个月
疫情期间，公司增加成本190余万元。

“这个时候不能讲利润，只能讲责任
和担当。”刘军民说。

采访过程中，担当是刘军民讲得最多
的词汇，也是他自以为豪的词汇。2008
年，株洲吹响向“创建全国文明城市”冲刺
的号角，那一年，刘军民的公司步入正
轨。刘军民说，12年来，文明之风吹遍株
洲大街小巷，这也有物业人的功劳。跟随
着城市文明的步伐，长建物业也不断壮
大，目前已分别购置悦湖国际和日盛大厦
两处办公场地，拥有员工2000余人。

株洲市衡阳商会成立于2021年3月，目
前共有会员企业120余家，创造就业岗位

15000多个。
商会成立以来，以“共同发展，自

愿互助，凝聚乡情，整合资源”为宗
旨，坚持以党建为引领，服务会员，

回报社会，积极开展各项活动，

充当政府和会员的桥梁纽带，协调解决会员合理
诉求，促进了会员企业间的交流与发展。

同时，商会也热心公益事业，踊跃承担社会
责任。到目前，商会已向会员和企业倡议慈善募
捐达 164.5 万元；河南水灾、株洲疫情中，会员企
业捐款捐物超40多万元，受到各界好评，增强了
商会的凝聚力和影响力。

“衡”心筑梦，携手同行。面对疫情反复、原
材料暴涨、市场疲软等不利因素影响，商会重任
在肩，要发挥团结会员、坚定信心、互帮互助作
用，倡导会员企业诚实经营、创新发展，在转型升
级中彰显民营企业家的情怀和担当。

◀曹清华。记者/成姣兰 通讯员/叶军 摄

“衡”心筑梦 携手同行
——株洲市衡阳商会会长曹清华

长建物业刘军民：逆境中彰显担当
株洲晚报融媒体记者/成姣兰 通讯员/王海艳 叶军

早晨7时20分到岗，下午6时下班，每月至少4天夜
巡项目，是刘军民对自己的要求。以身作则，是他经营
公司的朴素逻辑。

巡查中，看着株洲这座干净美丽的城市，他时常发
出感慨：不后悔在此奋斗一场。

15年前，他是广州军区后勤部所属物业公司的项目
经理，拿着20多万的年薪，物业行业也在时代洪流中奔
涌向前。随着父母日渐年迈，不惑之年的刘军民萌生了
回湘创业的想法。

去哪里？回湘前，刘军民进行了一番考察。“那时株
洲乃至湖南，物业服务还处于待开发状态。纵观全省，
株洲既离我老家衡东县很近，周末探望父母方便，更是
一个开放包容的城市，非常适合创业。”

带着沿海城市先进的物业理念，2007年，刘军民只
身来株洲创业。

没有人脉，如何突破？
刘军民了解到，当时株洲市医疗领域正在探索物业

外包服务，他开始尝试与株洲市中心医院（当时的一医
院）展开对接。

对接很顺利。以“对甲方负责、对员工负责、对公司
负责、对个人负责”四个负责，刘军民的真诚实干成功打
动了院方领导。对接也很麻烦。医院以前没有尝试过
外包，工作标准要从头制定，各项流程要重新架构，刘军
民的公司也要同步组建。漫长的三个月对接，刘军民顺
利拿下第一单，招聘员工100余人。

接到订单后，刘军民立即着手老院区卫生规划和改
造，一年之后，医院卫生死角全部消灭，老院区焕发新生
机，吸引了不少单位前来参观学习。

这一样板，让其在第二年顺利入驻省直中医院。两
年后，该项目获评株洲市“三星级”物业项目，2013年又
获评湖南省“四星级”物业项目，2019年获评国家“五星
级”物业项目。

有业内人士笑谈道，湖南没有人用医院项目“创星”
的，刘军民是个特例。

在最难出成绩的医院项目上的深耕，也为他带来了
越来越多的客户，现在，全市70%以上的医院，引进的都
是长建物业。

包容开放的株洲
凭一身本事就能创业立足

疫情中显担当，亏损也要顶上去

疫情的影响还在持续，随着政府项目
签约金额下降，住宅小区物业费欠缴比例
持续高涨，物业公司的维系，也变得艰难。

“精打细算，提振士气，迎接下一个
发展期。”刘军民说，信念，是共克时艰最
好的法宝。当员工不只看眼前利益时，
公司才能稳住人才和大局。在福利体系
尚不健全的服务业，如何做？刘军民着
眼小处耕耘。

“所有法定假日，每人发50—100元，
三八妇女节每人发20元。”刘军民说，物业
基层从业人员主要为60岁左右的老人，他
们看重的不是钱，而是一份认同。小小的

节日福利，他们就能收获一份归属感。
稳住员工，更要修炼内功。长建物

业将定期培训与奖惩结合，成功实现大
龄务工人员从为个人负责向为公司负责
的观念转变，项目作业标准有效落实。

向信息化要效益，是刘军民近期考
虑的一件大事。目前，公司已与深圳一
家信息公司多轮对接，开发后勤服务平
台。上线后，项目需求可通过手机一键
提交，工作人员线上抢单，精准了解需
求，最快到达需求地点，还能线上反馈效
果。“不仅能提高工作人员的积极性，还
能减少一半的管理人员。”刘军民说。

让员工有获得感，小福利也有大能量


